



JORGE MORALES RODRIGUEZ

DR.SERGIO JIMÉNEZ RUIZ

CONTROL DE LECTURA

ANTROPOLOGÍA MÉDICA

PASIÓN POR EDUCAR

PRIMERO

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Jorge Morales Rodriguez

BREVE INTRODUCCIÓN A LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

La antropología médica es un subcampo de la Antropología Social o cultural, fundada, desde 1963, para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación.

Realizada por el historiador y filósofo Pedro Laín Entralgo en distintas obras.

Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo.

La influencia de los escritos hipocráticos explica que la Medicina utilizase hasta fines del siglo XIX, técnicas de campo cualitativas, practicase la observación participante y produjese un enorme volumen de escritos etnográficos -etnografía-, puesto que está formada también parte de

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Jorge Morales Rodríguez

IMPORTANCIA DE LA ANTROPOLOGÍA SOCIAL EN LA CARRERA DE LA MEDICINA.

El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran Medicina, Antropología, Psicología y pedagogía, solo que desde perspectivas de análisis epistemológico diferente, pero para comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística. De ahí que se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la Medicina con la Antropología, pues esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr, en el proceso Salud-Enfermedad, la comprensión y solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, con un enfoque integral. Por tales razones resulta

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Jorge Morales
Rodríguez

LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA DE PEDRO LAÍN ENTRALGO: HISTORIA Y TEORÍA.

En este centenario de Pedro Laín Entralgo (1908-2001), el examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad - antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española -, Laín estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta. Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Con todo, a fines de la década de 1980, múltiples ejemplares de su obra culminante, Antropología Médica para Clínicos, desaparecieron en un incendio de los almacenes de la Barcelona Editorial Salvat, que la había publicado. Al

REFERENCIAS

Virgili., U. R. (s.f.). *Breve introducción a la antropología médica (2017)*. Medical Anthropology Research Center.

Querts Méndez, O. M. (s.f.). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general*. MEDISAN , 17(10), 7020-7029.

Resumen, N. R. (s.f.). *La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría The medical anthropology of Pedro laín entralgo: history and teory. Dendramedica. es. Recuperado en 12 de septiembre de 2022. La_antroplogia_medica_de_Pedro_laín_Entralgo_Historia_y_reoria,pdf.*